

げんきのもと 通信

2023
Vol.2

江戸川区議会レポート 目次

- ・第3回定例会 本会議 一般質問
- ・第2回「江戸川区 SDGs中学生議会」
- ・プレコンセプションケア支援
- ・きもっちゃんのひとりごと

江戸川
区議会議員

きもと 麻由



プロフィール

江戸川区議会議員。
1979年1月札幌生まれ、
みずがめ座のB型。

北海道大麻高校を卒業後、アメリカの美術大学、Memphis College of Artに留学しグラフィックデザインを学ぶ。化粧品や香水のプロダクトデザイン、店舗デザイン、カタログ・ポスター制作、ウェブ制作など、20年近くフリーデザイナーとして活躍する中で、江戸切子や釣りしのぶなど江戸川区の伝統工芸のすばらしさに触れる。

聴覚障がい者の母をもち、フリーランスとして長年活動する中で、社会的に弱い立場における人たちが能力を発揮して輝くためには政治の助けが必要だと強く感じ、政治の道を志すことを決意。2023年4月の江戸川区議会議員選挙にて、3,556票をいただき初当選。一票一票の重みをかみしめながら、駆け回る毎日を過ごす。

趣味はピアノ、編み物、
カイトサーフィン。
好きなものは柴犬、
コーヒー、日本酒。



立憲民主党
The Constitutional Democratic Party of Japan

江戸川区議会 会派名:
区議会立憲民主・国民民主

江戸川区の
みんなの元気を
応援します!

区議会 第3回定例会 きもと 麻由 が区に質問しました!



きもと 麻由
公式サイト



第3回定例会
本会議 一般質問
全文掲載

区議会
一般質問
動画



令和5年9月26日
第3回定例会
本会議 一般質問

Q1 ガバメントクラウドファンディングを活用して、江戸川区の**伝統工芸品を返礼品にしたふるさと納税**を実施してはどうでしょうか。伝統工芸の周知、工芸品の販路開拓、職人の給与ややりがいにつながるのではないでしょうか。

A 本区は返礼品なしのふるさと納税型クラウドファンディングとしている。新サイトを立ち上げ、展示販売等を行い伝統工芸の振興に努めたい。

Q2 子宮頸がんワクチンの受診を増やすために、個別通知に加えて、SDGsフェスやブレコンセプションケア、その他女性が集まるイベントに出展するなどして周知を進めてください。ワクチン接種率についても区ホームページで公表していただきたいです。

A より効果的な方法を検討し、周知していきたい。子宮頸がんワクチンのメリットやデメリット、接種率はホームページに記載する。

Q3 女性に配慮した避難所対策について。

災害時、女性が避難所生活で不便を感じないように、女性も避難所運営に積極的に参加すべきですが、江戸川区ではどのような計画や施策がありますか。また、避難所内での女性への性被害や暴力について、どのような対策を検討されていますか。

A 避難所開設・運営マニュアルには女性配慮の視点と積極的な参画を反映させており、良い方向にブラッシュアップしていきたい。また、安全パトロールや女性に配慮したスペースの確保等、これからも女性視点を意識したい。

Q4 タバコ・ゴミのポイ捨てについて。

平井駅、小岩駅、葛西駅、西葛西駅、船堀駅の喫煙所の設置と受動喫煙防止区域の設定の効果はどうだったでしょうか。区内残り7駅についてはどういう対策を考えているでしょうか。また、安心してポイ捨てパトロールできる体制づくりをお願いします。

A

令和5年度中に現在の状況を調査する。新たな屋外喫煙所は費用もかかるため、利用状況等さまざまな観点から総合的に検討する。また、注意喚起によるトラブルはゼロにならないと考える。挨拶や清掃姿を見せる等トラブルのリスクを伴わない働きかけを拡大していく。

Q5

葛西臨海水族園建て替えについて、区民から心配の声が上がっています。東京都へ住民説明会の開催や、詳細スケジュール公表の要請をお願いします。

A

今までも適切な情報発信を要請している。情報発信手段や進捗に応じて適切に公表すると聞いているため引き続き動向を見守っていく。



第2回 江戸川区 SDGs中学生議会 SDGs中学生議会を将来に生かす

第2回「江戸川区SDGs中学生議会」が11月11日に開催されました。将来を担う子どもたちにSDGsへの認識を高めてもらおうと、全32校の区立中学校と都立鹿本学園から1人ずつ選ばれた中学生が、SDGsの視点を通じて、自分たちは何ができるかを考え、区に提案を行うものです。



わたしは葛西地区の担当でしたが、横から口出しする必要がないくらいみんな優秀でした。積極的に意見が出るかと思えば、リーダーがうまく議論をまとめてくれて、何も言わなくても議事録を取ってくれる子もいます。江戸川区の子どもたちの高いポテンシャルを感じました。一方、気になったのが「中学生になると不登校が増える」という意見。

まず実態を把握して、本当なら行政でできることは何があるか、問題に取り組んでいきたいと考えています。



議会当日は、給食の残菜に関連したゴミ問題や、世代を超えた地域おこし、バリアフリーで誰もが使える公園、配布されたタブレットの機能制限問題など、中学生ならではの視点と大人顔負けの質問が区長に投げかけられました。中学生から区に提案をしてそこで終わりではなく、改善が必要なものは私たち区議会議員がしっかりと受け継いで、質問に盛り込んでいきたいと考えています。

・プレコンセプションケア支援

江戸川区は「えどがわ50の子育てプラン」の一環として、**プレコンセプションケア支援**を行っていきます。プレコンセプションケアとは、将来の妊娠を考えながら女性やカップルが自分たちの生活や健康に向き合うことです。近々妊娠を考えている方だけでなく、思春期以降、妊娠可能な年齢の女性に大切なケアで、女性の健康を支えるパートナーやご家族にもぜひ知りたいと思います。



今回決まった支援策は下記2点です。

- ① 医療関係者と協働した無料の妊娠可能性検査や専門相談の実施
- ② 思春期や結婚前の男女を対象にアプリを活用した健康管理



出産後のサポートだけではなく、将来子どもを産み育てていきたいと考えている若い方にも支援が広がった点で評価できる政策だと思います。現在、約70万人いる江戸川区民ですが、2100年には半分の35万人になると推計されています。危機感をもって、この問題にも取り組んでいきます。



4月の選挙が終わって以来、怒涛の日々があつという間に過ぎ、気づいたらもう年末・・・という感じの1年でした。SNSのアップも追いつかず、「きもと麻由は一体何をしているのか?」と疑問に思われた方も多かったはず・・・議員の仕事に慣れるのに手一杯でした。特に今年はコロナ禍でずっと中止だった区のイベントが一気に開催されましたので、平日も週末もほぼ休みなく活動しておりました。

そんな私の楽しみは、家で美味しい日本酒を飲むことです。そこで今回は、わたしの独断で「最近めっちゃ美味しかった日本酒ベスト3」をご紹介します！



春鹿(奈良)
生酒 しろみき

鳳凰美田(栃木)
米光~BEIKO~

帆波(富山)
五百万石

ウェブサイト



エックス



フェイスブック



インスタグラム



公式LINE

